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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 

APLICAN ENSAYO PRESENCIAL A 51 ASPIRANTES AL IEEQ 

Este sábado, se llevó a cabo en las instalaciones del Tec de Monterrey Campus Querétaro, la aplicación del 
ensayo presencial de los 51 aspirantes a consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La 
presidenta de la Junta Local del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza, informó que el ensayo presencial, que forma 
parte de la tercera fase del proceso de selección de los y las consejeros, fue aplicado por el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM. (Noticias 1-A y 2-A, a.m. 4-A y 4-Reforma) 
 

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” 

El próximo domingo, estaremos a unas horas para que inicie formalmente el proceso electoral local, que 
tendrá la elección del siguiente gobernador. Habrá también nominación de las autoridades en las 18 
municipalidades y la elección de los 25 que formarán el Poder Legislativo a través de la 58 legislatura del 
estado. SELECCIÓN CONTAMINADA. Quiero empezar estos comentarios dominicales, con la referencia al 
proceso de elección de los que ocuparán los siete lugares reservados para los consejeros del IEEQ, que esta 
semana tuvo su punto álgido al circular versiones que ponen en tela de juicio la limpieza del mismo. Debo 
recordaros que los 171 aspirantes a esos lugares tuvieron que sustentar un examen de conocimientos sobre 
temas electorales. Que la evaluación fu anunciada a realizarse en las instalaciones del ITESM Campus 
Querétaro. Pues resulta que dos de las aspirantes no sustentaron su examen ahí. Dijeron que lo habían 
presentado en la Ciudad de México, lo que –por supuesto-, llama la sospecha, al menos sobre los privilegios 
de los que gozaron esas dos personas. ¿Por qué si la convocatoria decía que tenían que hacer su examen acá, 
se fueron allá? ¿Quién lo autorizó? ¿Por qué se hizo? A fin de cuentas, ¿Realmente hicieron ese examen? La 
pregunta no es ociosa, pues he de decirlos que, a media semana pasada, el rumor (eso, solamente un rumor), 
circuló por todas las calles y callejuelas queretanas. Se afirmaba que en el restaurante de un hotel de la 
ciudad, se sustentó una reunión a la que concurrieron 3 ó 4 aspirantes a consejeros electorales, que ahí 
durante el desayuno, hubo quien hizo entrega de los exámenes y los resultados de las preguntas. Luego 
resulta que una de ellas, Yolanda Elías Calles, fue la de más alta calificación de los aspirantes de la entidad y 
del país. A mí, sí, os digo con verdad, me da qué pensar lo que sucedió. Por lo menos, concluyo, el ejercicio no 
fue lo más transparente que debió ser ¿Os parece?  (a.m. 5-A) 
 

FOTO NOTA  

En medio de las acusaciones de un supuesto encuentro en el que a algunos consejeros electorales les habrían 
filtrado las respuestas del examen de selección para el INE, Yolanda Elías Calles Cantú y Esperanza Vega 
consideraron “absurdas” los señalamientos. (a.m. 5-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PRI  

 

ALISTA PRI UNIDAD 

El Consejo Político Estatal del PRI en Querétaro aprobó por mayoría las modificaciones estatutarias 
acordadas desde la dirigencia nacional a través de las cuales se prepara al partido para que en las próximas 
elecciones del 2015 se elijan a aquellos candidatos que resulten ser los más competitivos dentro el proceso 
de postulaciones que habrá al interior, favoreciendo así la unidad en torno a los mejores perfiles. Durante 
sesión extraordinaria del Consejo, el presidente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas, aseguró que con las 
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modificaciones estatutarias que se dieron en el último Consejo Político nacional, se dotó al partido de un 
andamiaje jurídico que lo moderniza y acompasa con la nueva legislación en materia electoral, para dar 
batalla en los próximos comicios. En Querétaro se avizora una victoria más para el Revolucionario 
Institucional ha demostrado que tiene buenos gobiernos, como el de José Calzada, que es considerado el 
mejor Mandatario del país; por la estrecha comunicación que existe con los alcaldes priistas, una fracción en 
la legislatura local trabajadora e inquieta y una presencia territorial que ha permitido tener a la fecha 106 
mil militantes adheridos a las filas del partido. Con imagen de Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PRI VA POR TODO 
En la Sesión Extraordinaria del Conejo Político Estatal del PRI, donde se aprobaron las reformas estatutarias, 
rindieron protesta 382 consejeros, 75 de ellos de recién nombramiento, el órgano colegiado aprobó también 
la conformación de la Comisión de Equidad para la elección de candidatos a legisladores locales y federales, 
así como la Comisión de Fiscalización, que estará a cargo de Roberto Esquivel Alvares. Con la presencia del 
Gobernador José Calzada Rovirosa, se tomó protesta además, a los integrantes de los sectores y 
organizaciones, Movimiento Territorial, Red de Jóvenes por México, Onmpri y México Nuevo. En este evento 
estuvieron el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, diputado Braulio Guerra; el presidente 
municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; el senador Miguel Ángel Chico, entre otros. Ahí, el dirigente 
estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, aseveró que el PRI en Querétaro cuenta con más de 106 mil militantes 
registrados, cifra que significa el 25% de los votos para el 2015. (Noticias 1-A, 3-A, 1- San Juan y 6-San Juan, 
Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 1-A y 3-A) 
 
ANUNCIAN LAS NUEVAS REGLAS PARA ASPIRANTES DEL TRICOLOR 
Las reformas estatutarias del PRI cambiaron las reglas interna para elegir candidatos a cargos de elección 
popular: los aspirantes deben someterse a encuestas, debates internos entre ellos, talleres de capacitación y 
exámenes, y luego presentar sus proyectos de trabajo. Y dos, sin excepción, deben tener presente que quien 
desee competir como candidato independiente antes tiene que renunciar al partido. Estas reformas 
estatutarias, que van en concordancia con la nueva legislación electoral y la Ley de Partidos Políticos, fueron 
aprobadas por 382 integrantes del Consejo Político Estatal del PRI, que sesionó de manera extraordinaria 
para el caso. El Consejo Político Estatal lo encabeza el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas; Pablo Meré 
Alcocer es el secretario Técnico y el colegiado está integrado por los dirigentes sectoriales y 
organizacionales. En imagen se destaca al Gobernador José Calzada y el alcalde Roberto Loyola. (Plaza de 
Armas 4) 
 
PRIMERA ALIANZA SERÁ CON CIUDADANOS 
Lo anterior manifestó el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas, quien reiteró que aquellos que compartan este 
mismo objetivo serán bienvenidos. Luego de aprobarse en sesión extraordinaria del Consejo político estatal 
las nuevas reformas estatutarias que adecuan al instituto político con las nuevas disposiciones político 
electorales y determinan que solo los perfiles más competitivos sean los que aparezcan en las boletas de 
2015; Salinas Muñoz reafirmó la disposición de hacer alianzas. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
TRABAJO, LA MEJOR FÓRMULA: LOYOLA 
El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, enfatizó que la mejor fórmula para ir rumbo al 
2015 “es trabajo y más trabajo”, quien agregó que aún no es tiempo de definiciones y habrá que esperar la 
convocatoria que su partido, el PRI, lance el año que entra. Entrevistado al término de la sesión 
extraordinaria del Consejo Político del PRI, donde aprobaron las modificaciones estatutarias acordadas 
desde el CEN para elegir a los candidatos que competirán en las próximas elecciones, el funcionario aclaró 
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que aún no son los tiempos, al ser cuestionado si estaba preparado para serlo. (Diario de Querétaro 6-A, 
Noticias 3-A y El Universal Querétaro 5-A. Con imagen del Gobernador José Calzada en Plaza de Armas 1 
y 4) 
 
BRAULIO SE DECLARA COMPETENTE 

Al declararse competente y expresar que “quiere y puede” hacer más por “Todo Querétaro y sus 18 
municipios”, el diputado Braulio Guerra Urbiola, dijo que la unidad y la democracia no se contraponen, pues 
implica el respeto y la inclusión. Tras la sesión del Consejo estatal del PRI, donde el mensaje de la dirigencia 
fue sobre competitividad, Guerra Urbiola dijo que 26 años de militancia en ese partido lo hacen competente 
para “Hacer más por Querétaro, en los 18 municipios”. Asimismo, dijo que sus aspiraciones van apegadas al 
respeto a los tiempos, a las formas, a la ley, y a su dirigencia. En imagen destaca el Gobernador José Calzada. 
(Diario de Querétaro 7-A y Plaza de Armas 1 y 5. Sin imagen del Gobernador José Calzada, en El Universal 

Querétaro 3-A) 
 

VAMOS POR EL CAMINO CORRECTO, ASEGURA CHICO HERRERA 

César Camacho Quiroz, presidente del comité ejecutivo nacional del PRI, le dio una instrucción al delegado 
senador Miguel Ángel Chico: “Que tenemos que ganar los 18 municipios, los 15 distritos electorales y las 4 
diputaciones federales”, contó el propio senador. Reunido con los consejeros políticos, que sesionaron 
extraordinariamente, el senador afirmó que rumbo a los próximos comicios, los priistas “vamos por el 
camino correcto”. Sobre todo, explicó, porque el Gobernador José Calzada “es un líder nato; un Gobernador 
serio, responsable, que le arrebató al PAN el gobierno en 2009”.  Y en ese camino “tenemos que presumirlo” 
y su ejemplo aterrizarlo en el priismo. (Plaza de Armas 4 y a.m. 4-A) 
 

LLEGAN MILITANTES PRIISTAS CON MUCHAS ILUSIONES 

Se presenta la crónica de la Sesión Extraordinaria del Consejo Político Estatal del PRI, donde estuvo presente 
el Gobernador José Calzada Rovirosa y el pleno de la militancia tricolor. (Plaza de Armas 5) 
 

FOTO NOTA 

SELFIE. Así de juntitos, con Roberto Loyola al frente y a la derecha, llegaron los representantes de los 
diversos organismos del PRI a la sesión extraordinaria de su Consejo Político: Tonatiuh Salinas, Braulio 
Guerra, Juan José Ruiz, Miguel Angol Chico, Jesús Llamas, Raúl Ospital, Antonio Mejía y Francisco Pérez. 
(Diario de Querétaro 1-A. Con mención del Gobernador José Calzada, en Plaza de Armas 1) 
 
ELECCIONES SE GANAN EN LA CALLE 

“Las elecciones no se ganan en el Consejo del INE”, se ganan en la calle con la gente, sentenció el diputado 
Braulio Guerra, al destacar que se espera un proceso apegado a la legalidad, en la segunda etapa de la 
convocatoria para la integración del nuevo Consejo del órgano local del nuevo INE, y que ayer continuó con 
la presentación de una exposición por parte de los aspirantes. (Diario de Querétaro 7-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

FUNCIONA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD, CELEBRA J. CALZADA 

“El estado de Querétaro es un caso emblemático en cuanto a buenas cifras y buenos datos en materia de 
seguridad”, sostuvo el Gobernador José Calzada, quien asistió antier a la sesión del Consejo Nacional de 
Seguridad, donde se revisaron datos en cuanto a homicidios dolosos, secuestros y extorsiones, los cuales de 
manera general están a la baja.  El Gobernador también participó en la ceremonia de presentación de la 
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Gendarmería Nacional, la cual es una corporación dependiente de la Policía Federal y que tendrá objetivos 

precisos de salvaguardar aquellas zonas de riesgo de la República mexicana. (Noticias 2-A y 5-San Juan, 

Plaza de Armas 1 y 3, a.m. 1-A y 9-A y El Universal Querétaro 3-A) 

 
SENSIBILIZAR A LA POBLACIÓN CON PROGRAMAS DE CUIDADO AL MEDIO AMBIENTE, PIDE LA UAQ 
Lo anterior para los programas ambientales diseñados por el Gobierno del Estado y municipales, así lo 

aseguró la coordinadora de Desarrollo Sustentable de la UAQ, Flor Rodríguez Vázquez. (Plaza de Armas 11) 

 
LA LEY ES PARA RESPETARSE: PP 
Gobierno del estado respetará la cuestión de la ley en el caso de los matrimonios entre personas del mismo 

sexo y se acatará la instrucción de los jueces federales, indicó el Gobernador José Calzada, con relación al 

tema del amparo concedido a una pareja de mujeres queretanas que desean casarse.  Al respecto, el Poder 

legislativo, en voz del priísta Braulio Guerra, dijo que comenzarán a legislar en el tema; en tanto que el 

representante del Poder Judicial, Carlos Septién, dijo que tendrán que casar a la pareja tras la decisión de los 

jueves federales. (Diario de Querétaro 1-A y 2-A, Noticias 1-A y 2-A y a.m. 4-A) 

 

CELEBRA EL GOBERNADOR JOSÉ CALZADA MEDIO SIGLO DE VIDA 
Acompañado de su esposa Sandra Albarrán e hijos, así como de políticos, empresarios, diputados federales y 

locales, miembros del gabinete y amigos, el Gobernador José Calzada celebró ayer sus 50 años de vida con 

una comida en un salón de fiestas al norte de la ciudad. El Gobernador y su esposa dieron la bienvenida a los 

500 invitados.  Entre los invitados, destacó el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto; el 

secretario particular del Gobernador, Carlos Hale; el Secretario del Trabajo, Israel Carboney; el alcalde 

Roberto Loyola, quien llegó acompañado de Manuel Valdés. Así como Mario César García Feregrino, Mauricio 

Salmón y Laura Corvera. (Noticias 2-A, 1 y 7-San Juan, 1-4-E, Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 1 y 

3) 

 
LLEGA SOLUCIONES A DOMICILIO AL POBLADO DE TAPONAS, HUIMILPAN 
El subsecretario de Proyectos y Construcción de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Eloy 

Muñoz Rojas, encabezó la jornada Soluciones a Domicilio, en representación del Gobernador José Calzada, 

que se llevó a cabo en Taponas, municipio de Huimilpan. (Noticias 7-A y 4-San Juan) 

 
“IRENE TREJO Y FRUMENCIO RUIZ, REINA ESTATAL DE LA TERCERA EDAD Y EL ABUELO DE ORO” 
Nicte-Há Rico y Annia Vázquez presentan una crónica del evento donde se eligió a la Reina Estatal y el 

Abuelo de Oro, el cual realiza el Sistema Estatal DIF, que en esta ocasión preside la esposa del Gobernador, 

Sandra Albarrán, dentro del marco del Día del Abuelo que se festeja el 28 de agosto. (Diario de Querétaro 

1-C) 

 
ADULTOS MAYORES; LOS CONSENTIDOS 
Con el objetivo de brindar una atención especializada y eficiente al adulto mayor, el Gobierno del Estado 

cuenta con un Centro Gerontológico denominado “Plan Vida”, donde, explicó la coordinadora del Programa 

Adulto Mayor del Sistema Estatal DIF, Yolanda Escobar, se ofrecen espacios para el desarrollo de actividades 

físicas, recreativas y culturales, así como la presentación de servicios de atención médica y de desarrollo de 

proyectos productivos para este sector. (El Universal Querétaro 8-A) 
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CRECE DESEMPLEO POR MIGRACIÓN: SEDESU 

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, señaló que en Querétaro se tiene alta presión en el 

mercado laboral, lo que genera que se tengan elevados índices de desocupación, muestra de ello es que en 

los últimos 5 años la población creció en 250 mil personas. (Diario de Querétaro 1-A) 

 
TREN RÁPIDO APOYARÁ EL DESARROLLO DEL AIQ 
El director del AIQ, Miguel Inzunza Luque, aseguró que trabajan para que, con la llegada del Tren de Alta 

Velocidad, se conviertan no solo en una pista alterna a su similar de la ciudad de México, sino incluso en ser 

la primera opción para quienes pretenden llegar a la capital del estado rápido. En 2015 esperan atender a 

550 mil usuarios. A petición del consejo de administración, el cual encabeza el Gobernador, trabajan en 

ampliar la capacidad de este espacio de operaciones áreas.  (a.m. 2-A. Con mención de Marcelo López en El 
Universal Querétaro 8-A) 

 
TUVO EL AEROPUERTO CASI 40 MIL USUARIOS EN ESTAS VACACIONES 
En el periodo vacacional se llegó a una cifra nunca antes registrada con 39 mil 200 pasajeros en el AIQ, dio a 

conocer el director general de la base área de la entidad, Miguel Inzunza Luque, quien dijo que se ha 

registrado una cifra histórica con los 39 mil 200 pasajeros que usaron el aeropuerto, pues comentó que se 

tenía un promedio mensual de 24 mil viajeros y que el año pasado era de 22 mil vía andantes. (Noticias 8-A) 

 

MUNICIPIOS ENFRENTAN CONTINGENCIAS CON RECURSOS PROPIOS 
Los municipios enfrentan con sus propios recursos los resultados de las contingencias por lluvias, y no ha 

habido solicitudes de ampliación presupuestal para ese fin, señaló el Secretario de Planeación y Finanzas, 

Germán Giordano, quien celebró la presentación de la Iniciativa de Protección Civil, en la que los diputados 

proponen la creación de un fondo estatal para emergencias.  

“(…)Ahorita lo que estamos haciendo es, a través de las economías, en algunos programas, por ahí el 

Gobernador dispuso de una bolsa, pero cambiando algunas cuestiones en unos programas, en lo que estamos 

haciendo las gestiones necesarias para bajar recursos, pero tendrá que ser, por el momento, por economías”. 

(Diario de Querétaro 4-A) 

 
ABREN INSTALACIONES DE FUNDACIÓN 
Laura Corvera, directora general del IQCA, inauguró ayer en representación del Gobernador José Calzada, las 

instalaciones de la Fundación Carol Rollan A.C. que tiene como objetivo apoyar el desarrollo, la creatividad, y 

formación de las nuevas generaciones de artistas, a través de apoyos monetarios como lo son las becas. 

(Plaza de Armas 1-aQROpolis) 

 
HOMENAJE AL ESCULTOR QUERETANO JUAN VELASCO PERDOMO 
Lo anterior con motivo de sus 25 años de trabajo, en el teatro de la República, evento encabezado por la 

directora General del IQCA, Laura Corvera y el rector de la UAQ, Gilberto Herrera. (Diario de Querétaro 1-C. 

Sin mención del Gobernador, en Noticias 5-E y El Universal Querétaro 4-D)  

 
LLAMAN A SUBSANAR DÉFICIT DE MAESTROS 
Se deslinda el SNTE, Sección 24, del déficit de docentes que existe en varias de las instituciones educativas de 

San Juan del Río, luego de que el inicio del ciclo escolar 2014-2015 se ha visto empañado por la falta de 

maestros en algunos centros educativos, lo dio a conocer Alfredo Pérez Isidro, coordinador de la región 4 del 

sindicato.  Aseguró que el organismo sindical ha cumplido con todo lo necesario para dotar de profesionales 

de la educación a los centros escolares, pero es decisión y determinación de la USEBEQ, asignar a los 
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maestros en las escuelas no sólo de la región, sino del estado, por tal motivo, reiteró que no compete al 
sindicato el déficit de personal de la educación que se tiene actualmente. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
DESERTAN 3 MIL ALUMNOS DEL COBAQ CADA AÑO 
Lo anterior por cuestiones económicas, las cuales registran una deserción promedio de hasta 14% anual, así 
reveló Fortunato Álvarez Sánchez, director académico del Colegio de Bachilleres, quien destacó que los picos 
más altos se registran en la zona metropolitana. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
CONGRESO INTERNACIONAL DE TRABAJO SOCIAL 
El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, encabezó la ceremonia inaugural del Primer Congreso 
Internacional de Trabajo Social denominado “Identidad Gremial” en el Teatro de la República. (Noticias 8-A, 
a.m. 9-A y El Universal Querétaro 6-A) 
 
SE UNE FUNCIONARIA AL RETO DE LA CUBETA HELADA 
La coordinadora regional del programa “Soluciones”, Tania Ruiz, se unió al Ice Bucket Challenge, en apoyo a 
la campaña que combate la enfermedad de esclerosis lateral amiotrófica. Se comprometió a donar su salario 
a la causa y nominó al reto a la directora del DIF Estatal, María Eugenia Bueno. (El Universal Querétaro 8-
A) 
 
INICIA JORNADA CONTRA DENGUE 
Del 25 al 29 de agosto la Secretaría de Salud en el estado realizará la Segunda Jornada Nacional de Lucha 
contra el Dengue, con la intención de prevenir y contener la transmisión del virus en zonas cuyas 
condiciones ambientales favorecen la reproducción del mosco transmisor.  Durante la jornada, se realizarán 
actividades en 16 localidades de los municipios de Arroyo Seco, Jalpan, Pinal de Amoles, Cadereyta, 
Peñamiller, Corregidora y Querétaro, en este último, se hará especial énfasis en la zona de la colonia Satélite. 
(Diario de Querétaro 3-A) 
 
CRECEN CASOS DE DEPRESIÓN Y ANSIEDAD 
Lo anterior en los últimos cinco años, siendo más de 25 millones de personas las que sufren afectaciones 
mentales en el país, informó Rebeca Mendoza Hassey, Comisionada del Consejo Estatal contra las adicciones, 
esto en el marco del primer Encuentro de Instituciones Pro-Salud mental, realizado en el Centro Educativo y 
Cultural del estado de Querétaro, “Manuel Gómez Morín”. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
Con gran éxito concluyó el evento “El equipo de los 300 kilos o más” 
La Secretaría de Salud de Querétaro en conjunto con la Fundación Roberto Ruiz Obregón, llevaron a cabo el 
concurso denominado “El equipo de los 300 kilos o más”, estrategia realizada a nivel estatal, en el evento, el 
coordinador de SEDEQ, Jorge Rafael Espinosa Becerra, encabezó la ceremonia de clausura en las 
instalaciones de dicha fundación. (Noticias 7-A) 
 
SUBE 30% DEMANDA DE SERVICIOS HOSPITALARIOS 
En comparación con las cifras del año pasado y debido al aumento poblacional que ha tenido el estado, la 
demanda de servicios médicos del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer creció 30%, señaló su 
director, Hugo Medina Loyola. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
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CSI EN LA PGJ DE QUERÉTARO  
Personal de la PGJ del Estado, participó en un curso impartido por el Departamento de Justicia de los Estados 

Unidos de América, sobre procesamiento de escenas de hechos delictivos (CSI por sus siglas en inglés).  Tras 

la conclusión del evento, el Procurador Arsenio Durán, enfatizó que gracias a este tipo de capacitaciones, el 

personal cuenta con mayores herramientas profesionales relativas a la detección científica de hechos 

delictivos a partir de evidencias encontradas en escenas del crimen. (Plaza de Armas 2-La Roja) 

 

PODER LEGISLATIVO 

 
INTEGRARÁN PLAN PLUVIAL CON EXPERTOS 
El diputado Juan Guevara, dio a conocer que sostendrá una reunión con especialistas de la UAQ, con la 

finalidad de conformar un documento en el que se plasme un Plan Pluvial. Recordó que las lluvias que se 

registraron a principios de esta semana reflejaron una problemática que aqueja a la ciudadanía y a la que 

debe darse una solución a la brevedad. (Plaza de Armas 12) 

 
AVALAN ALBERGUE PARA NIÑOS MIGRANTES 
El diputado Alejandro Delgado Oscoy, avaló la propuesta de un albergue especializado para niños migrantes, 

realizada por el Sistema Estatal DIF; pero urgió a que cualquier albergue se maneje de forma descentralizada 

para que sean las asociaciones civiles las que las dirijan. (Diario de Querétaro 3-A) 

 
URGE ASTUDILLO A GOBIERNO HACER CAMPAÑAS DE PREVENCIÓN DE RIESGOS 
Derivado de las fuertes lluvias que cayeron en Querétaro en estos últimos días, el diputado federal, Ricardo 

Astudillo Suárez, presentó un Punto de Acuerdo en la Comisión Permanente para pedir a las autoridades en 

materia de Protección Civil de los diferentes niveles de gobierno, a que diseñen e implementen campañas 

informativas ante riesgos de desastre. (Diario de Querétaro 3-A y El Universal Querétaro 3-A) 

 

MUNICIPIOS 

 

CREARÁ RL FONDO PARAS ATENDER A AFECTADOS 
Pide el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, a su gabinete, realizar economías para crear 

un fondo de recursos que permite atender a los ciudadanos afectados por las recientes lluvias. Al asegurar 

que cuentan con el apoyo de Gobierno del Estado para atender las contingencias de las lluvias, informó que 

la administración municipal –por su parte- llevará a cabo una evaluación para realizar un ajuste 

presupuestal. (Noticias 4-A, Plaza de Armas 12 y a.m. 1-A y 9-A) 

 

QUE NOS REUBIQUEN CLAMAN LOS VECINOS DE LA COL. JUNÍPERO 
Con temor, tristeza, angustia, desesperación y coraje, por las severas afectaciones en sus casas tras las lluvias 

del pasado lunes, que afectaron a las siete delegaciones municipales. La mayoría de los colonos exigen a las 

autoridades ser reubicados, pues dicen que la incertidumbre es demasiado grande y que van hacer si vuelve 

a llover en los próximos días, aseguran ya haber perdido demasiado como para otra vez pasar lo mismo. Por 

su parte, el presidente Roberto Loyola, hizo un exhorto a su gabinete para realizar economías, a fin de crear 

un fondo de recursos que permita atender a los ciudadanos afectados por las recientes lluvias. (Noticias 1-A 

y 5-A) 
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QUE DENUNCIANTES POR AFECTACIONES DEN SUS NOMBRES 
El secretario de Servicios Públicos municipales, Gustavo Zepeda, hizo un llamado a los usuarios de las redes 

sociales para que en las denuncias que realicen con motivo de las contingencias, se identifiquen.  Lo anterior 

a fin de que sean atendidas con prontitud, pues muchas de las que llegan son de forma anónima. (Diario de 
Querétaro 4-A) 

 

NECESARIO, FORTALECER OBRAS PARA HACER FRENTE A LLUVIAS 
Existe la necesidad de continuar fortaleciendo la infraestructura pluvial en la capital para atender los 

fenómenos hidrometeorológicos, indicó el secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega González, 

quien subrayó que se tiene en proceso una cartera de 130 millones de pesos para al ejecución de diversas 

obras y acciones. (El Universal Querétaro 8-A) 

 
MÁS DE 60 CASAS RESULTARON AFECTADAS EN FRAY JUNÍPERO 
De lo anterior, 10 de ellas son consideradas como pérdida total en la colonia Fray Junípero Serra, precisó el 

titular de la Unidad de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez. Señaló que para evitar que se vuelva a presentar 

una situación como la del pasado lunes, procedieron a construir un canal de aproximadamente 400 metros 

lineales, paralelo a la Carretera Estatal Número 40, que ayudará a “detener” el paso del agua, pues servirá 

como barrera. (Noticias 5-A) 

 

JORNADAS DOBLES DE LIMPIEZA 
 Lo anterior con el objetivo de mantener limpias las calles, drenes y alcantarillas, luego de los daños que 

dejaron las pasadas lluvias en el municipio de Querétaro, y de las cuales se han recogido 85 toneladas de 

basura, lo dio a conocer Gustavo Zepeda Ruíz, secretario de Servicios Públicos municipales. (Noticias 4-A) 

 

LLEVAN SERVICIOS A LA FRAY JUNÍPERO 
Más de 100 servidores públicos de diversas áreas de la administración municipal, que preside Roberto 

Loyola Vera, se abocaron a través de la Jornada “Fuerza Ciudadana”, a dar servicios básicos a familias que 

habitan en la colonia Fray Junípero Serra, sobre todo para realizar actividades de limpieza, de recolección de 

basura y cascajo. (Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 

 
REPARAN PAVIMENTO EN CONSTITUYENTES 
Lo anterior por Brigadas de Obras Públicas municipales trabajaron anoche y esta madrugada, en un tramo 

antes de llegar al puente de Candiles en dirección a esta ciudad. Es de destacarse que si bien hay muchas 

críticas por los efectos de las lluvias que les dicen torrenciales, también lo es que los tres órdenes de 

gobierno están trabajando coordinadamente para hacer frente a esta contingencia. (Noticias 6-A) 

 
PIDEN FRANELEROS LIBERTAD 
Liderados por José Alejandro Arteaga Lozano, una docena de integrantes de la Unión de Franeleros del 

estado de Querétaro, se acercaron al alcalde Roberto Loyola Vera, previo a la sesión del Consejo Político 

Estatal del PRI, para pedir frene las detenciones registradas en su contra durante los últimos días. Se destaca 

en pancarta “Pepe Calzada”. Por su parte, Roberto Loyola Vera les pidió colaborar para lograr un Querétaro 

de paz y armonía para todos. (Noticias 1-A y 3-A) 
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DETIENEN A 20 EN LOS PRINCIPALES CRUCEROS 
Lo anterior por bloquear la vía pública para solicitar diversos apoyos haciéndose pasar por extranjeros, así 
lo dio a conocer el secretario de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, quien informó que esto es 
derivado del operativo permanente que llevan a cabo en los principales cruceros de la ciudad. (Noticias 7-A) 
 
NUEVA ALERTA POR “GOLPE” SUBTERRÁNEO EN ÁREA DE JARDINES DE LA HACIENDA 
Ayer un poco después de las 20:00 horas los vecinos de Jardines de la Hacienda volvieron a sentir “el golpe 
subterráneo” y el consecuente vibrar de los vidrios, por lo que alertaron una vez más sobre lo que podría 
estar pasando y la tensión por no conocer la procedencia de ese ruido. De acuerdo con algunos vecinos que 
prefieren no dar a conocer sus nombres, llamaron hace unos días al municipio para preguntar sobre este 
fenómeno que tiene unos cuatro meses registrándose y la respuesta fue simplista: “deben ser algunos 
cohete”. (Noticias 6-A) 
 
AMADEO LUGO: PROTECCIÓN CIVIL Y VOLUNTARIADO EN EL HOSPITAL 
Amadeo Lugo Pérez, director de la Unidad de Protección Civil municipal en la administración que encabeza 
el presidente Roberto Loyola Vera, quien da a conocer que lunes, miércoles y viernes, terminando sus 
labores en dicha dependencia, se dirige como voluntario al Hospital General. (Noticias 4-A) 
 
APOYO PARA BOMBEROS 
Lo anterior en el marco del Día Nacional del Bombero en San Juan del Río, donde recibieron 200 mil pesos y 
un inmueble para capacitación, el evento fue presidido por el alcalde de la demarcación, Fabián Pineda 
Morales, así como por el representante personal de Gerardo Quirarte Pérez, director general de la Unidad 
Estatal de Protección Civil, Adrián Cáceres Rendón. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
URGE SJR AL ARREGLO DEL PUENTE DE FIERRO 
Así lo dio a conocer, el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, quien destacó que son cerca de 14 
millones de pesos los que el municipio proyecta obtener para reconstruirlo; y otros 3 millones de pesos para 
rehabilitar el “Puente de la Historia” que propiamente se ampliaría para un paso peatonal. (El Universal 
Querétaro 8-A) 
 
BUSCAN CREAR BANCO DE ALIMENTOS PARA INDÍGENAS 
La indígena queretana Mayleth Hilario Álvarez quien preside la fundación Hña Hño Rayote, que trabaja día a 
día para apoyar la economía familiar, adelantó que el próximo lunes tendrá una reunión con el Gobernador 
de Querétaro, José Calzada Rovirosa, para presentarle el programa piloto con el objeto de recibir apoyo y dar 
más impulso al proyecto. (Noticias 6-A) 
 
DENUNCIAN DAÑOS A CULTIVOS POR OBRA 
Ejidatarios afectados en sus propiedades por la construcción del libramiento Palmillas-Apaseo esperan el 
apoyo de la SCT luego de bloquearse los derechos de agua en la zona donde se ejecuta la obra, lo que les ha 
generado pérdida en sus cultivos. Por su parte, el director de Desarrollo Agropecuario en San Juan del Río, 
Víctor López Estrella, admitió que algunas zonas de cultivo se han visto afectadas porque no han sido 
rehabilitados los pasos de agua en la zona donde se construye el libramiento, razón por la que el líquido no 
ha llegado a las parcelas. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
 
 



 

DOMINGO 24 DE AGOSTO DE 2014 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios
 

 

FOTO NOTA “SEDESOL EN COLÓN” 
En gira por Colón, el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, encabezó el arranque del proceso de 
identificación de nuevas familias de la comunidad El Blanco, que habrán de integrarse al programa 
Oportunidades. (Noticias 8-A) 
 
ANUNCIAN OBRAS POR 9 MDP EN AMEALCO 
Lo dio a conocer, el presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdez, para obras de infraestructura 
básica, educativa, deportiva, así como de salud en  San Miguel Tlaxcaltepec, Los Árboles, Donicá, Loma Linda 
y Santiago Mexquititlán Barrios I y IV. (a.m. 1-A) 
 
518 DETENIDOS 
A cuatro años que se implementara el alcoholímetro en la entidad, debido al elevado número de accidentes 
de tránsito relacionados al excesivo consumo de bebidas alcohólicas es muy preocupante. Por esta razón, se 
han diseñado dispositivos específicos para que los policías de Tránsito controlen los niveles de alcohol 
ingeridos por los conductores y sancionar a quienes superen los niveles permitidos por ley. En Querétaro, el 
programa es aplicado de manera aleatoria en diversos puntos de la ciudad; sobre todo viernes y sábado, días 
que sobresalen por el incremento de actividad social y festiva.  Como parte del proceso de capacitación y 
profesionalización a uniformados de la coordinación general de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad 
municipal, medio centenar de agentes viales recibieron instrucción sobre uso y aplicación correcta del 
programa Alcoholímetro, que de lo que va del presente año se tiene registro de 518 detenciones por 
conducir en estado de ebriedad. (Diario de Querétaro 1-G) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
APORTA LA ENTIDAD 20% DE INGRESOS DEL SECTOR AERONÁUTICO EN EL PAÍS 
El sector aeronáutico en el país prevé crecimiento de entre 13 y 15%, lo que permitirá un nivel de 
exportación por arriba de los 6 billones de dólares y de esta actividad el 20% aportada por el estado de 
Querétaro. Lo anterior señaló el director general de la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial, 
Luis Lizcano, quien precisó que de esta cantidad, Querétaro aporta por lo menos el 20%, lo que habla de un 
porcentaje de liderazgo en la materia, por el número de empresas (60), y la exportación que hacen. (Diario 
de Querétaro 12-A) 
 
SERÁ POSITIVO 2014 PARA HOTELEROS 
Luis Signoret Luna, secretario de la Asociación Queretana de Hoteles, confió que el 2014 concluirá como un 
año positivo para los hoteleros, en el que se habrán superado los logros del periodo anterior. Estimó que 
gracias al crecimiento se registrará una ocupación hotelera de al menos el 61%, lo que se traducirá en 
ocupación permanente de cuando menos, 2 mil 44 0 habitaciones. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
SOSPECHA CMIC DE EMPRESAS ILEGALES 
El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, pidió a las autoridades del SAT, abrir el abanico de 
empresa a fiscalizar y que ya no sean siempre las mismas. Expuso el caso concreto de negocios dedicados a 
la renta de maquinaria pesada que se encuentra en el trayecto al municipio de San Juan del Río, y de quienes, 
no saben quiénes son y si realmente se encuentran operando en la legalidad. (Diario de Querétaro 1-A) 
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FOTO NOTA  
El representante del sindicato patronal COPARMEX, Mauricio Kuri, tiene dotes para el deporte así como para 

defender los intereses del sector empresarial. (a.m. 1-A) 

 
RESALTAN VALOR POSGRADOS DE LA UAQ 
Con 20 programas de posgrado, 18 inscritos en el CONACYT, 73 profesores miembros del Sistema Nacional 

de Investigadores, y diversos proyectos financiados con recursos internos y externos, la Facultad de 

Ingeniería de la UAQ, se coloca como una de las más importantes en investigación, lo dio a conocer el 

director de la FI, Aurelio Domínguez González. (El Universal Querétaro 9-A) 

 
INVITA IMSS A LA CARRERA POR LA SALUD  
La cual se llevará a cabo el domingo 7 de septiembre. (Diario de Querétaro 12-A) 

 
EVALUARÁ UAQ CASAS DAÑADAS POR LLUVIAS 
Sería la carrera de Ingeniería Civil de la UAQ, la encargada de realizar los estudios a las casas dañadas en la 

colonia Fray Junípero Serra, lo dio a conocer Omar Chávez Alegría, coordinador de dicha área. (Plaza de 
Armas 12) 

 

ARRANCA SEDESOL PROGRAMA DE EMPLEO TEMPORAL EN EL SALITRE 
El delegado de la SEDESOL en el estado, Manuel Pozo Cabrera, dio el banderazo de arranque al Programa de 

Empleo Temporal (PET) en El Salitre, localidad que fue afectada en las recientes lluvias. (Noticias 6-A y El 
Universal Querétaro 7- 

 
AFECTA HURACÁN “MARIE” 
El Servicio Meteorológico Nacional entre otros datos alertó que habrá lluvias “fuertes” en ocho estados, entre 

ellos Querétaro. (Plaza de Armas 1-México) 

 
ANUNCIA SEDATU 20 MDP PARA OBRAS EN AV. UNIVERSIDAD 
El municipio de Querétaro contará con al menos, 35 millones de pesos adicionales para restaurar el Hospital 

de los Hipólitos y avenida Universidad, informó el delegado de SEDATU, Hugo Cabrera, quien resaltó que son 

tres los programas adicionales en los que trabaja el área a su cargo:  

obras en avenida Universidad para la que se requerirán 20 millones de pesos, y el rescate del Hospital de los 

Hipólitos, para el que se aplicarán 14 millones. El otro es el parque Deportivo para Policías, aunque se trata 

de un proyecto aún en desarrollo. (Diario de Querétaro 10-A) 

 
EN ASENTAMIENTOS IRREGULARES EL 30% DE LA POBLACIÓN: HC 
El delegado de SEDATU, Hugo Cabrera, informó lo anterior y detalló que actualmente en Querétaro y San 

Juan del Río, es donde hay mayor cantidad de personas que viven en condiciones irregulares en sus predios. 

Por lo que dijo, en este 2014 ha sido prioritaria la regularización de todos los asentamientos en Querétaro.  

Señaló la importancia de realizar un trabajo coordinado entre gobierno estatal y municipal, delegaciones 

federal y protección civil, para evitar que incremente el número de predios irregulares en Querétaro. 

(Noticias 7-A) 

 
EL CAMINO PARA IDENTIFICAR RESTOS 
La PGR puso en marcha una serie de protocolos para la identificación de cadáveres localizados en fosas 

clandestinas. El gobierno federal entró de lleno a la problemática con la integración de un cuerpo 
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especializado que trabajará con estudios de genética, fluidos biológicos, radiografías, muestras 

odontológicas y perfiles genéticos de los familiares. La SEDENA reportó, en un lapso de 4 años (2011-2014), 

el hallazgo de 246 fosas en todo el país y 534 cadáveres. En cuanto a la PGR, de 2006 a 2013 registró mil 243 

cadáveres hallados en diversas entidades del país. Se presenta mapa de la República Mexicana “Hallazgo por 

entidad”, de los cuerpos registrados por la PGR en fosas clandestinas en cada una de las entidades 

federativas (2006-2013). Querétaro registra un cuerpo. 

 

GARANTIZA EL INFONAVIT CALIDAD EN SUS CONSTRUCCIONES, AFIRMA DELEGADO 
Pide el delegado del INFONAVIT, Enrique González, a la ciudadanía interesada en adquirir una vivienda, 

poner especial énfasis en la garantía que ofrecen los vendedores, al asegurar que por parte del Instituto las 

empresas constructoras deben cumplir con alrededor de 25 puntos para poder llevar a cabo la venta de las 

casas. Lo anterior luego de que se detectó que las casas que entregó el Instituto de Vivienda del Estado de 

Querétaro en Fray Junípero Serra se encuentran ya en malas condiciones. (Plaza de Armas 12) 

 

BUSCARÁ INFONAVIT AUMENTAR CRÉDITOS 
La meta para este segundo semestre del año que tiene el INFONAVIT es incrementar el número de créditos 

así como la derrama económica, informó el delegado, Enrique González, quien adelantó que se incrementó el 

monto del crédito tradicional de 483 mil pesos a 850 mil pesos.  Mencionó que con estos nuevos esquemas, 

el trabajador ahora podrá determinar si desea su crédito en pesos o en salarios mínimos con una tasa de 

interés baja, fija y a plazos determinados para una mejor administración del crédito. (El Universal 
Querétaro 1-A y 8-A) 

 
CREA PROFEPA COMITÉS CIUDADANOS 
Creará la PROFEPA delegación Querétaro, Comités de Vigilancia Ambiental Participativa, los cuales actuarán 

en diversas zonas naturales, sobre todo aquellas consideradas de riesgo, tras haber sufrido daños en 

ocasiones anteriores. Estarán conformados por ciudadanos vigilantes.  

El delegado federal de la PROFEPA, José Luis Peña, informó que zonas forestales ubicadas en San Juan del 

Río, Amealco y Pinal de Amoles fueron afectadas anteriormente por la tala ilegal de árboles, razón por la cual 

en estos municipios se contemplaría establecer los comités. (Plaza de Armas 11) 

 
DESTINA SEDESOL $20 MILLONES EN TOLIMÁN 
El delegado de SEDESOL, Manuel Pozo, encabezó la entrega de apoyos de programas sociales, con inversión 

de más de 20 millones de pesos, en beneficio de cientos de familias del municipio de Tolimán. (Diario de 
Querétaro 4-A) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Con el tema de las lluvias, los responsables de protección civil, Amadeo Lugo, en el municipio de la capital y 

Gerardo Quirate en el estado, no terminan.  Les llamaron para atender el tema de las presas y bordos, cuyos 

niveles se han vuelto un tema de atención especial. El alcalde de San Juan del Río, le entró al quite con las 

quejas ciudadanas y los olores fétidos que se percibían en una zona de la cuidad. Voces de los sectores han 

afirmado que uno de los problemas que afronta el municipio, es que sus zonas habitacionales ya rebasaron a 

los parques industriales instalados en los años setentas y ochentas. Por lo anterior las descargas de las 

empresas pueden ser susceptibles de molestias a los nuevos vecinos. Los jóvenes políticos que vienen 

empujando fuerte en los diferentes partidos políticos siguen mostrando el músculo. Tal es el caso de Juan 
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José Ruiz, quien ha sabido darle un vuelco al sector de las organizaciones populares en el PRI. Ha sabido 

desarrollar una estructura grande en los comités de todos los municipios del estado.  Con el fallecimiento de 

un panista de alta influencia en Corregidora, como lo era el regidor Rafael Montoya, los reacomodos para la 

ocupación de los lugares estratégicos en aquella demarcación están a la vuelta de la esquina. Los azules no 

van a permitir descuidos que pongan en riesgo la retención del poder en Corregidora. Sobre los posibles 

candidatos a presidente municipal de San Juan del Río, se destaca por el PRI a Gerardo Sánchez y Tania Ruiz. 

Por el PAN, Guillermo Vega. Algunos dicen que Tania Ruiz podría competir por una diputación federal.  (El 
Universal Querétaro 2-A) 

 
EDITORIAL  “SEGURIDAD” 
El Gobernador José Calzada confirmó ayer que el estado de Querétaro es un caso emblemático en cuanto a 

buenas cifras y buenos datos en materia de seguridad, a la vez que se destacó que gracias a las estrategias 

nacionales en dicha materia han ido a la baja los delitos de homicidios dolosos, secuestros y extorsiones en 

todo el territorio nacional.  En breve comentario objetivo, Calzada definió el clima de paz y armonía que se 

mantiene en Querétaro. Ciertamente en Querétaro ocurren cosas, pero hoy la entidad goza de un clima de 

tranquilidad que constituye uno de los grandes factores de su atractividad.  En definitiva Querétaro se 

mantiene entre los primeros estados en cuanto a seguridad gracias a la participación ciudadana, a la 

identidad particular que no se rinde ante la violencia y a las políticas públicas que se marcan partiendo de lo 

que se es y de lo que se anhela. (Noticias 11-A) 

 
EDITORIAL “ORGANIZACIÓN” 
Con la toma de protesta a 382 consejeros en el marco de la sesión del Consejo Político Estatal, el PRI de 

Querétaro armoniza su estatus con la institución a nivel nacional y avanza pleno hacia las elecciones de 

2015. En ese marco el líder estatal Tonatiuh Salinas Muñoz exhortó a la militancia a plantearse una meta 

mayor de afiliaciones con base en el convencimiento y la promoción del proyecto de partido y de gobierno. 

La unidad, dijo, se forja siendo incluyentes, para construir el mejor Querétaro de la historia. (Noticias 11-A) 

 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” 
La semana recién concluida también fue de una discusión pública más: la puesta en marcha del Tren de Alta 

Velocidad (TAV) que correrá de la capital el país a la capital de la entidad. Después de varios días, ha 

quedado en claro que desde su planeación y diseño en el papel, se pensó en que las terminales fueran, en el 

Distrito Federal, la vieja estación del tren en Buenavista, mientras que en Querétaro, en un predio propiedad 

del gobierno federal, ubicado en la colonia Calesa. En esta lógica, está claro que, como requisito 

indispensable, deberá de realizarse la reestructuración del sistema de transporte de la capital queretana y, 

paralelamente, la ejecución de diversa obras urbanas. El pasado viernes 15 de agosto dijo aquí, en Querétaro, 

el secretario de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza: “En enero de 2013 tuve el gusto de firmar aquí con el señor 

Gobernador José Calzada Rovirosa, el Convenio de Colaboración para que esta obra pudiera llevarse a cabo, 

un convenio que establecía también…todo lo que requería hacer el estado de Querétaro, el gobierno federal y 

los gobiernos municipales, para que este proyecto pudiera materializarse”. Desde hace un año y siete meses, 

se sabía de todos los requerimientos, las zonas por donde pasará y el lugar donde habrá de llegar. Entiendo 

entonces, que es obligatorio realizar esas obras, pues de lo contrario, habrá problemas. Las torrenciales 

lluvias, que cayeron la semana pasada en la ciudad de Querétaro, dejaron al descubierto el imponente 

crecimiento urbano y poblacional que ha tenido y que supera la infraestructura planeada. La primera 

reflexión surgida de la situación que se vivió la semana anterior, sobre todo en lugares como El Salitre o 

Santa María Magdalena, deja en claro que el siguiente paso a dar, es el replanteamiento de las próximas 

acciones y obras, que deben ir acorde a la exigencia que se tiene enfrente. Esta situación reveló lo que la 
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ciudadanía sospechaba: mala calidad en el material utilizado para construir o reparar las avenidas, como es 

el caso del Anillo Vial Fray Junípero Serra o de avenida Universidad, en donde se ha abierto en dos ocasiones 

en el últimos mes, tremendo socavón, amén de los numerosos baches que afloraron después de la tormenta 

del lunes. Expertos en asuntos hídricos han dicho que el principal problema que enfrenta la ciudad es la 

paulatina pero constante reducción de zonas de retención y absorción de agua como son los espacios 

boscosos, las extensiones de pastos y plantas y las calles con adoquín, cambiando por asfalto. Tal vez sea 

momento de retomar la propuesta que hizo, hace varias décadas, Don Francisco Urquiza, para conducir el 

agua de lluvia vía un sistema de terrazas y pequeñas presas alrededor de la ciudad. Nadie duda de la 

necesidad de aumentar el salario mínimo; el problema es cómo lograrlo sin que genere trifulcas políticas y 

económicas, y sin que cauce pleitos o vanaglorias partidistas. Paralelamente, este desafío vendrá a repercutir 

en el incremento a las prerrogativas de los partidos políticos. De esta manera, se observa que la consulta 

popular que el PAN y el PRD han propuesto para aumentar el salario mínimo no es de manera desinteresada.  

Hace 5 años, el entonces presidente de la República, Felipe Calderón, propuso que se procediera a la 

reducción del número de diputados y senadores plurinominales. Los demás partidos políticos hicieron el feo 

a la propuesta, la ignoraron y sus diputados simplemente la congelaron. En mayo de 2011, siendo diputado 

local, Marcos Aguilar, propuso que se redujera el número de regidores y diputados locales. Los diputados de 

los demás partidos, evitaron analizar la propuesta y la desecharon.  Ahora en 2014, integrantes del PRI, han 

planteado la reducción de los plurinominales –de diputados y senadores-. Desde hace al menos 5 años, 

existía la idea de que no era necesaria tal cantidad de representantes populares; sin embargo, cada partidos 

ha manejado a conveniencia propia cuándo sí y cuándo no respaldar esta idea.  Habrá que esperar que los 

demás partidos políticos respalden la propuesta del PRI. Los partidos políticos trabajan en su adecuación. En 

casos específicos, preparan el relevo de sus dirigencias en la entidad, como es el caso del PRD, donde hay dos 

aspirantes a la presidencia estatal del partido: Ulises Gómez de la Rosa y Carmen Consolación González 

Loyola. En el PAN y PRI, así como en Movimiento Ciudadano y el PVEM, no se contempla el relevo de sus 

dirigentes.  La proyección futura de la capital queretana y el inminente inicio del proceso electoral 2015, los 

habitantes de esta noble mancha urbana se han involucrado en diversos debates. Unos corren por los rieles 

eminentemente sociales y otros en los de la política electoral. Sin embargo, los rieles de la política y de la 

sociedad claro que se encuentran constantemente, se cruzan, conviven e incluso, se confunden. Eso, muy 

seguramente, sucederá (si no es que ha sucedido ya) y pesará en los ciudadanos en su decisión de a quién 

entregan su voto. Por eso, es que los partidos políticos se preparan, desde ahora, para enfrentar las 

consecuencias negativas que pudieran redituarles para aprovechar lo positivo que les deje o para exacerbar 

los efectos contrarios pero en los rivales políticos. (a.m. 1-A) 

 
COLUMNA “BRUJERÍAS” 
Por Coco Ontiveros  

Felicita al Gobernador José Calzada por sus 50 años, quien ayer celebró acompañado de su esposa Sandra 

Albarrán y sus hijos José, Diego y Sandrita. Dice sentirse orgullosa por la trayectoria del Mandatario, que lo 

ha colocado como el mejor Gobernador del País.  “¡Sigue así, no cambies, que ganarás cualquier victoria!”.  

Por otro lado, recuerda que la presidenta del SEDIF, entregó 120 sillas de ruedas que fueron gestionadas por 

el Voluntariado de la Secretaría de Salud, que preside Cynthia Jiménez, para personas de escasos recursos y 

para el trabajo de los Hospitales y Centros de Salud.  Para finalizar, en el marco del mes del adulto mayor, la 

presidenta del SEDIF, Sandra Albarrán, encabezó la ceremonia de Coronación de la Reina de la Tercera Edad 

y el Abuelo de Oro. Coco Ontiveros informa que el voluntariado de la Secretaría de Salud, que encabeza 

Cynthia Jiménez de García Feregrino, DIF Estatal que preside Sandra Albarrán y DIF municipal de San Juan 

del Río, en apoyo a los sanjuanences, del 28 del mes en curso al 5 de septiembre, tendrán un centro de acopio 
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Coordinación de Información y Medios
 

 

en el AJOD, de artículos de limpieza, artículos de tocador, ropa de cama, artículos de cocina y si pudieran 

artículos electrónicos. Comenzar de cero no es fácil, todo se lo llevó el agua.  (Noticias 6-E) 

 

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” 

Por Lucero del Medio Día  

Recuerda que en el marco del mes del Adulto Mayor, el Gobernador José Calzada, acompañado por su esposa 

y Presidenta del Patronato de SEDIF, Sandra Albarrán, asistió al Séptimo Encuentro de Tradiciones y 

Costumbres que se realizó en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, con la finalidad de ofrecer un espacio 

de vivencia entre las generaciones donde se fortalezcan las tradiciones de cada municipio.  La señora Sandra 

Albarrán coronó a la Reina Estatal de la Tercera Edad y al Abuelo de Oro 2014. (Plaza de Armas 3-La Rosa) 

 

“ATRAPADOS EN LA UNIVERSIDAD” 

Por Luis Vázquez Villalón  

Recuerda que el pasado lunes 18 del presente cayó sobre “nuestra ciudad” una de las lluvias más fuertes 

registradas en los últimos años. La situación para los universitarios que tienen clases en la tarde fue 

considerablemente peor. Para salir en auto tardaron entre 30 y 45 minutos, mientras otros sin carro se 

quedaron dentro de las instalaciones hasta altas horas de la madrugada.  Afortunadamente, dentro de la UAQ 

ya se trabaja para encontrar una solución definitiva y duradera para los problemas de precipitación pluvial 

que suceden dentro de todo el estado. Este esfuerzo se concentra dentro de la Facultad de Ingeniería, en el 

Centro de Investigaciones del Agua (http://www.redciaq.uaq.mx/). Este centro es el encargado de realizar el 

plan pluvial del estado de Querétaro, el cual esperan que esté terminado dentro de diez meses, sin embargo, 

se presentará un avance el mes de diciembre. (El Universal Querétaro 11-A) 

 

“EL DISPARO DE LA SEMANA” 

Martes 19. ¡Diluvia! Vive Querétaro su peor tormenta histórica. Se colapsan las principales vialidades de la 

zona metropolitana y decenas de autos y  viviendas, sobre todo de la Colonia Santa María Magdalena, 

resultan con daños. (Plaza de Armas 2) 

 

FUENTES 

DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR  FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

 

SALUDOS CORDIALES 

 








